

Pág.: 6 Fecha: 19-04-2025 126.654 Tiraje: Cm2: 1.364,8 VPE: \$ 17.927.840 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: No Definida

Noticia general Título: De matadero a mall: el cuantioso plan para expandir Lo Valledor en Santiago

PROPIETARIOS DEL ICÓNICO NEGOCIO DE LA CAPITAL PLANEAN LANZAR TAMBIÉN EN CONCEPCIÓN UN NUEVO MERCADO:

De matadero a mall: el cuantioso plan para expandir Lo Valledor en Santiago

dministradora de Mercado S.A., operadora que gestiona Lo Valledo, de frutas y verduras del país, y de frutas y de frutas y verduras del país, y de frutas y de frutas y de frutas y verduras de al mencas, es alista para de cultifica de frutas y de frutas de frutas de frutas y de frutas y de frutas de frutas de frutas de frutas y de frutas de frutas de frutas y de frutas y de frutas de frutas de frutas y de frutas de frutas

Estational cuttus tenhas de indole "permisológico".

El gerente general de la administradora, Marcelo de Moras, recuerda que en las cercanías en Cerrillos se construyó la Villa Panamericana. Se levantó para los Juegos Panamericanos y luego su uso se transformó a uno habitacional. "Uno veq ue la comuna ha ido adquiriendo una mayor densificación, y que comunas como esta y las aledañas van necesitando nuevos centros de servicio, de esparcimiento y de atención que no saque a las personas fuera de la zona. Así es como aparece este proyecto en calle Carlos Valdovinos", cuenta.

Para esta iniciativa configuraron un equi-po de trabajo con la oficina de arquitectos Planea, alex-Falabella Mauricio Ortiz, quien está a cargo del tema del desarrollo del mo-delo de negocios y la operación del centro comercial. La decoración estará en manos del conocido disendadre Enrique Concha, quien tiene una vasta experiencia en este segmento y es también un comercializador de muebles de epoca y realizador de proyec-tes. La inversión corresponde a un abasto, es-

segmento y es también un comercializador de muebles de época y realizador de proyectos de alto nivel.

La inversión corresponde a un abasto, explica De Moras. "Así lo llamamos, porque es un mall que tiene que traspasar la esencia del mercado. No es un mall típico. No lo vamos al llenar de tiendas, zapaterias, etc., sino que es un mall que tiene que llevar todo lo que es el mercado de abasto, todo lo que hay en el el mercado mayorista que se ve acá, a la venta real, de retail, pero con la experiencia del mercado. Y lo que estamos viendo es cómo también, arquietectónicamente, este centro adabato. Hon esta de la mercado. Y lo que estamos viendo es cómo también, arquietectónicamente, este centro de lo que se en el entorno nacional y de Santiago. Es un lugar casi patrimonial que pueder eflejarse en el entorno nacional y de Santiago. Es un lugar casi patrimonial que pueder eflejarse en el entorno nacional y de Santiago. Es un lugar casi patrimonial que pueder eflejarse en el entorno nacional y de Santiago. Es un lugar casi patrimonial que pueder eflejarse en el entorno nacional y de Santiago. "Pero un poco distinto. El Etaly tiene una conceptualización que apunta a un segmento distinto, más premium gourmet que al que nosotros hemos apuntado. Esto estará nuncho más enfocado en el mercado, y en lo que se vende en d. Acía lí al de se traspasar al plano minorista la calidad de lo que se cou un espacio entreentido, donde as gente pueda recorrer los locales y si, tiene ganas, después terminar comiendo. También apuntamos a que sea visitado por personas de otras comunas".

El centro comercial tendrá una capacidad de 400 estacionamientos (subterránces y en superficie). Habrá una conexión con el metropúcie). Habrá una canexión el metropúcie). Habrá una capacidad de 400 estacionamientos (subterránces y en esuperficie). Habrá una canexión el metropúcie). Habrá una canexión el

Financiamiento del mall y operación del mercado

Administradora de Mercado S.A. es una firma gestora constituida en 1990. Está por debajo de la Comunidad Feria Lo Valledor, liderada por un consejo de administración de nueve integrantes que supervisan y toman decisiones estratégicas para el negocio.



La operadora que administra la plaza de venta más grande de frutas y verduras del país se alista para iniciar las obras de un centro tipo abasto. Buscan reflejar el "alma" del mercado, en una inversión que estiman en US\$ 60 millones.



INVERSIÓN DE US\$ 2 MILLONES EN SEGURIDAD

Revuelo causó el año pasado un incidente que ocurrió en umo de los puntos de lingreso de Lo Valledor. En el marco de uma merch ablanca de medidas de control, una mujer sustrajo el ambiento de medidas de control, una mujer sustrajo el ambiento de medidas de control, una mujer sustrajo el ambiento de medidas de control, una mujer sustrajo el ambiento de librió a tres personas, entre ellas un camarógrafo de un canal de televisión. Consultado por este tema, De Moras manifiesta que pese a este incidente, que es lamentable y que turo una gran exposición mediática, existen medidas de control y enconcomiento de identidad dal ingreso, como exigencia del carnet de identidad chileno. Este sistema de empardronamiento, que va sumando gente al ingreso, que es quiridad, según indican operanos en este encrado. Aderamás, funciona un esquena de torniquetes al ingreso, que esquiridad, según indican operanos en este mercado. Aderamás, funciona un esquena de torniquetes al ingreso, que esta initiado a los pastones, de manera de restringir los accesos por las distillata vias que tiene el perimetro de Imercado. Ademas mo, el manera de restringir los accesos por las distillata vias que tiene el perimetro de Imercado. Ademas mo, el manera de restringir los accesos por las delevialidancia con operadores, que se apoyan en sistemas de la televigilancia con operadores, que se apoyan en sistemas de la televigilancia con operadores, que se poyan en sistemas de la televigilancia con operadores, que se poyan en sistemas de movimientos se alterta nobre en está oncetado de control de movimientos se alterta nobre está oceta concetado de control de movimientos se alterta nobre está oceta concetado de control de movimientos se alterta nobre está oceta concetado de control de movimientos se alterta nobre movimientos se al

66 Este centro comercial reflejará la historia del mercado. Este no ha reclamado su lugar justo dentro de lo que es en el entorno nacional y de Santiago".

66 Esto estará mucho más enfocado a lo que es el mercado y a lo que se vende en él, acá la idea es traspasar al plano minorista la calidad de lo que se comercializa en el mercado".

jetivo de crear un centro de abastecimiento de produc-tos agrícolas para las ferias libres de Santiago. Era un te-rreno fangoso y sin techos, solo con bebederos para ca ballos. Pese a esas condicione



compras estaban restringidas al ingreso en vehiculo. De esta manera, se endurecieron las medidas de seguridad, debido a hechos violentos que ocurrieron hace un tiempo. Uno de estos fue la muerte de dos agricultores que habian estado antes en el mercado y luego fueron asesinados fuera del lugar en el marco de una encerrona. En dicha epoca surgió o la dea de que estos estadas al interior del mercado. Cuando estadas al interior del mercado. Otra de las restricciones es el ingreso al lugar con carros de carga tipo supermercado, pues en algunas ocasiones se ocupaban para obstacultar el paso de vehículos como camionetas y luego sustraer el contenido del pickup. Además, es sabido que una gran parte de estos son sustraídos desde distintos supermercados.

alertari sobre movimientos ayuda a alertar positives stuaucuriso ue rucigo.

raros, que peden ser sospechosos, y que está conectado a 450 cámaras
de sistribuidas en el mercado.

Lo Valledor ha invertido USS 2 millones en
la esquiridad. Cuenta con 100 guardas
de seguridad y 50 vigilantes.

El empadronamiento en Lo Valledor comenzó a
operar desde abril del año pasado (partió con
los trabajadores, los autos y luego con los
según se consigna en varios medios. Antes las

segun se consigna en varios medios. Antée las leledor a un paño de 7,8 hecáfreas. Así e corrivirtió en un recinto fiscal gestionado por la fundación se privatizó, obtuvo la personalidad jurídica y, en 1990, se transformó en una sociedad anómina cerrada.

La administradora tiene tres controladores. Prefieren en bajo perifly no ser consignados en este artículo, pero se trata de tres propietarios que, con el tiempo, invirtieron en terrenos aledaños a este. Gestionan el paño de 32 hectáreas donde opera este sito, que es manejado por una red de diversas sociedades que agrupan a 600 propietarios de la comunidad (comuneros). Muchos pagon día a día sua entre ros). Muchos pagon día a día sua entre ros). Muchos pagon día a día sua centre ros. Muchos pagon día a día sua centre como de fruta y verdura y vender al mayore o a ferinate y almaceneros. Con estos ingresos, la gestora, que controlan los tres empresarios, mantiene y administra el lugar. Un fieme rítico es la seguridad (ver recuadro). La actividad de venta del mercado sucede entre las 22 horas y las 14 horas del diá siguiente, que corresponde al horario de apertura y cierce.

De Moras explesa que la comunidad comunidad siguiente, que corresponde al horario de apertura y cierce.

De Moras explesa que la comunidad comunidad siguiente, que corresponde al horario de apertura y cierce.

De Moras explesa que la comunidad comunidad siguiente, que corresponde a horario de apertura y cierce.

De Moras explesa que la comunidad comunidad de verta del mercado sucede entre las 22 horas y las 14 horas del disconde a de venta del mercado sucede entre las 22 horas de de venta del mercado sucede entre las 22 horas de perios de perios esta del seguinte de perios de perios de perios de perios de la firma del mercado en mercado sucede entre las 22 horas de la firma de la comunidad de venta del mercado sucede entre las 22 horas de la firma de la comunidad de venta del mercado sucede entre las 22 horas del mercado en mercado sucede entre las 22 horas del mercado en mercado entre la comu

ma de transportes Sitrans. Así, se constituyeron estos 320,000 metros cuadrados que
conforman el mercado hoy día. La comunidad funciona como un condomínio, a la cual
nosotros le prestamos servicio a cambio del
cobro de una entrada". Dentro del mercado
funcionan cinco patíos.

Allí lay minoristas que venden productos
retail, como es el caso de Comercial Castro,
orientado a una compra más pequeña, y con
una oferta complementaria (abarrotes, carane, quesos y algunos mariscos, entre otros).

El mail se financiaría a través de la banca,
para lo cual la empresa prepara un rond
slova. También cuentan con recursos proproduces de consecuencia de consecuencia

Nuevo mercado en el Biobío

Un nuevo mercado como el de Lo Valledor, aunque a menor escala que en la Región
Metropolitana, evalúain desarrollar en la zona de Concepción con el objeto de ampliar la
cobertura geográfica.

"Permite, de alguna forma, acercamos más a
los agricultores de esa zona". Precisó que este es un proyecto que se encuentar en fase de
estudio, desde el punto de vista del modelo
de propiedad que tendrá, la sociedad bajo la
cual operaría, entre otros puntos.

La ubicación si está definida: serán en un
sector de la comuna de San Pedro de la Paz.

mil m²

1.500 espacios para camio-nes, 5 mil trabajado-res y una recepción de más de 8 mil vehículos diarios tiene esta

2.500

millones

de toneladas de pro-ductos valorados en unos US\$ 2.000 millones se comercia-lizan anualmente en Lo Valledor.

